
REPÚBLICA DE CHILE
ILUSTRE MUNICIPALIDAD

SAN JOSÉ DE MAIPO
SECRETARÍA MUNICIPAL

ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 39
CONCEJO MUNICIPAL DE SAN JOSÉ DE MAIPO

PERÍODO 2008-2012

18-12-2009

En San José de Maipo, siendo las 09:47 hrs., del día Viernes 18 de
Diciembre del 2009, se da inicio a la Sesión Ordinaria N°39 del Concejo Municipal
de San José de Maipo, presidida por el Alcalde y Presidente del Concejo Municipal
don Luis Pezoa Álvarez.

Asisten los Concejales Sres.: Julio Carrillo Quintana; Eduardo
Astorga Flores; Marco Quintanilla Pizarro; Virginia Ríos Mella; Andrés Venegas
Veliz y Sonia Ávila Ávila.

Asisten como invitados la Comisión Evaluadora de Subvenciones.
Se encuentra presente en la sala de sesiones el Sr. Nolberto

Sandoval Castillo, Secretario Municipal.

TABLA A TRATAR:

A.- CUENTA SR. ALCALDE

B.-TEMAS A TRATAR:

1.- ENTREGA DE VERSIÓN FINAL, PLAN DE DESARROLLO COMUNAL, A
CARGO DE PAC CONSULTORES LTDA".

2.- APROBACIÓN SUBVENCIONES, AÑO 2010.

3.- APROBACIÓN O RECHAZO MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA PARA
REGULARIZACIÓN DE PROYECTO PISCINA MUNICIPAL POR $88.000.000.-

4.- APROBACIÓN O RECHAZO REGULARIZACIÓN PROYECTO DE ESTUDIO
DE SANEAMIENTO SANITARIO DIVERSOS SECTORES DE SAN JOSÉ DE
MAIPO, POR $23.363.692.-

5.- APROBACIÓN O RECHAZO MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA PARA EL
CIERRE DEL EJERCICIO, AÑO 2009 POR $107.514.001.-

C.-HORA DE VARIOS

DESARROLLO DE LA SESIÓN:



APERTURA DE LA SESIÓN ORDINARIA N°39 POR EL ALCALDE Y
PRESIDENTE DEL CONCEJO MUNICIPAL, DON LUIS PEZOA ALVAREZ.

El Sr. Presidente, abre la Sesión Ordinaria N°39 del Concejo Municipal de
San José de Maipo, siendo las 09:47 hrs., del día Viernes 18 de Diciembre de
2009.

A.- CUENTA SR. ALCALDE

PRESUPUESTO APROBADO AÑO 2010

Hace entrega del presupuesto municipal aprobado para el año 2010.

PREMIACIÓN CAMPEONATO FÚTBOL FEMENINO

Informa que el día de mañana a las 15:00 hrs., se realizará la Ceremonia de
Premiación del Campeonato de Fútbol Femenino en e! Estadio Municipal.

PREMIACIÓN CONCURSO LITERARIO Y PINTURA

Informa que el día martes a las 18:00 hrs., en la Plaza de Armas se
realizará la Premiación del Concurso Literario y de Pintura.

SHOW ARTÍSTICO

Informa que el día 29 de diciembre se realizará la actividad musical juvenil y
familiar de término de año en el Estadio Municipal.

ENTREGA FONDOS FOMENTO PRODUCTIVO

Informa que la entrega de los fondos del Programa de Fomento Productivo
se realizará el 30 de diciembre a las 11:00 hrs.

ENTREGA DE JUGUETES DE NAVIDAD

Informa que los juguetes de navidad ya están siendo entregados y la
municipalidad los está llevando a cada de las localidades.

CORRIDA FAMILIAR

Agradece la presencia de las concejalas en la actividad Corrida Familiar,
efectuada el día miércoles.

PREMIACIÓN CICLETADA FAMILIAR

Informa que el dia de hoy se realizará la Premiación de la Cicletada Familiar



PROGRAMA EMPLEO PMU-IRAL

Informa que la finalización del programa de empleo PMU-IRAL para la
construcción de veredas finalizará el día 30 de diciembre.

B.-TEMAS A TRATAR:

1.- ENTREGA DE VERSIÓN FINAL, PLAN DE DESARROLLO COMUNAL, A
CARGO DE PAC CONSULTORES LTDA".

El Sr. Presidente, hace entrega de un CD con toda la información
recopilada de todas las reuniones que se han hecho a lo largo de la comuna para
poder concluir en el Plan de Desarrollo Comunal.

2.- APROBACIÓN SUBVENCIONES, AÑO 2010.

El Director de Secpla, explica en detalle el proceso de evaluación de las
subvenciones para el año 2010.

El Sr. Presidente, le preocupa que bomberos no haya presentado solicitud.

Don Julio Carrillo, solicita postergar la aprobación de las subvenciones
hasta el mes de marzo. De igual manera le preocupa el tema de bomberos. Le
gustaría saber en qué estado se encuentra el Centro Ramón Santelices. Es de la
opinión de hacer un aporte a Integra a pesar de no haber especificado monto en
su solicitud.

El Sr. Presidente, acoge la moción y la somete a votación.

Don Eduardo Astorga, pregunta si se va a comunicar a las organizaciones
de este plazo para que puedan subsanar las observaciones.

El Director de La Secpla, responde que se les informará por escrito del
estado de sus solicitudes.

El Secretario Municipal, entiende que las subvenciones deben ser
aprobadas este año por lo que propone realizar una sesión extraordinaria y ajustar
los montos al presupuesto disponible.

El Sr. Presidente, pone en votación nuevamente la proposición de dejar
pendiente el tema.

Don Julio Carrillo, aprueba

Don Eduardo Astorga, aprueba



Don Marco Quintanilla, aprueba

La Sra. Virginia Ríos, aprueba

Don Andrés Venegas, aprueba

La Sra. Sonia Ávila, aprueba

El Sr. Presidente, indica que el Concejo Municipal, acordó por
unanimidad, DEJAR PENDIENTE LA APROBACIÓN DE LAS SUBVENCIONES
MUNICIPALES, AÑO 2010.

3.- APROBACIÓN O RECHAZO MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA PARA
REGULARIZACIÓN DE PROYECTO PISCINA IVIUNICIPAL POR $88.000.000.-

Don Andrés Venegas, hace presente que el tema nunca se ha sancionado
administrativamente en el sentido de ponerle término al proyecto y tampoco se ha
entregado informe jurídico del estado en que se encuentra el juicio.

Don Marco Quintanilla, solicita invitar al Concejo a representantes del
Gobierno Regional y si corresponde a Chüedeportes, a fin de informar sobre este
proyecto.

El Sr. Presidente, retira el punto de la tabla y se compromete a entregar el
informe jurídico en el mes de enero.

4.- APROBACIÓN O RECHAZO REGULARIZACIÓN PROYECTO DE ESTUDIO
DE SANEAMIENTO SANITARIO DIVERSOS SECTORES DE SAN JOSÉ DE
MAIPO, POR $23.363.692.-

El Secretario Municipal, lee el Memo. N°588 de fecha 16 de diciembre de
2009 de la Dirección de Administración y Finanzas y Departamento de Control
Interno al Sr. Alcalde. (Los señores concejales tienen copia).

El Director de Finanzas, fundamenta la propuesta.

Don Julio Carrillo, pide copia del informe de los proyectos.

El Sr. Presidente, somete a votación la regularización del proyecto
indicado.

Don Julio Carrillo, aprueba

Don Eduardo Astorga, aprueba

Don Marco Quintanilla, aprueba



La Sra. Virginia Ríos, aprueba

Don Andrés Venegas, aprueba

La Sra. Sonia Ávila, aprueba

El Sr. Presidente, indica que el Concejo Municipal, aprobó por
unanimidad, LA MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA POR EL MONTO TOTAL
DE $23.363.692.- PARA LA REGULARIZACIÓN DEL PROYECTO
DENOMINADO "ESTUDIO DE SANEAMIENTO SANITARIO DIVERSOS
SECTORES SAN JOSÉ DE MAIPO".

Lo anterior, de acuerdo a la presentación efectuada a través del Memo.
N°588 de fecha 16 de diciembre de 2009 de la Dirección de Administración y
Finanzas y Departamento de Control Interno al Sr. Alcalde.

5.- APROBACIÓN O RECHAZO MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA PARA EL
CIERRE DEL EJERCICIO, AÑO 2009 POR $107.514.001.-

El Secretario Municipal, lee el Memo. N°589 de fecha 16 de diciembre de
2009 de la Dirección de Administración y Finanzas y Departamento de Control
Interno a! Sr. Alcalde. (Los señores concejales tienen copia).

El Sr. Presidente, somete a votación la modificación presupuestaria
propuesta.

Don Julio Carrillo, aprueba

Don Eduardo Astorga, aprueba

Don Marco Quintanilla, aprueba

La Sra. Virginia Ríos, aprueba

Don Andrés Venegas, aprueba

La Sra. Sonia Ávila, aprueba

El Sr. Presidente, indica que el Concejo Municipal, aprobó por
unanimidad, LA MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA POR EL MONTO TOTAL
DE $107.514.001.- PARA LA REGULARIZACIÓN Y AJUSTE DE CUENTAS
PRESUPUESTARIAS, PREVIO AL CIERRE DEL EJERCICIO
PRESUPUESTARIO DEL AÑO 2009.

Lo anterior, de acuerdo a la presentación efectuada a través del Memo.
N°589 de fecha 16 de diciembre de 2009 de la Dirección de Administración y
Finanzas y Departamento de Control Interno al Sr. Alcalde.



Se suspende la sesión por dos minutos con la anuencia del Concejo
Municipal.

El Sr. Presidente, solicita la anuencia del Concejo Municipal para
incorporar en tabla la aprobación de la participación de los concejales en talleres
de capacitación a realizarse los días 7 y 8 de enero de 2010 en la ciudad de Viña
del Mar acerca de temas de personal, remuneraciones y probidad administrativa.

Don Julio Carrillo, aprueba

Don Eduardo Astorga, aprueba

Don Marco Quintanilla, aprueba

La Sra. Virginia Ríos, aprueba

Don Andrés Venegas, aprueba

La Sra. Sonia Ávila, aprueba

El Sr. Presidente indica que el Concejo Municipal, acordó por
unanimidad, INCORPORAR EN TABLA EL TEMA "PARTICIPACIÓN DEL
CONCEJO MUNICIPAL EN EL SEMINARIO TALLER PARA EL PERSONAL
MUNICIPAL "CONTRATACIONES, CESACIONES, REMUNERACIONES,
DERECHOS Y OBLIGACIONES", CIUDAD DE VIÑA DEL MAR.

C.- HORA DE VARIOS

CALENDARIO ENTREGA DE AGUA POTABLE

La Sra. Virginia Ríos, solicita información del calendario de entrega de
agua potable, el listado de beneficiarios, fundamentación y registro histórico de
entrega del agua en situación de emergencia.

PROGRAMA JEFAS DE HOGAR

La Sra. Virginia Ríos, manifiesta su preocupación por la posibilidad de que
se termine el programa de mujeres jefas de hogar en la comuna por falta de
financiamiento municipal. Propone solicitar la continuidad del programa con el
compromiso de entregar los recursos en cuanto estén disponibles.

El Sr. Presidente, manifiesta su intención de dar continuidad al proyecto y
para ello se está estudiando el presupuesto.

PROYECTOS FINANCIADOS POR MIDEPLAN



La Sra. Virginia Ríos, solicita explicación por falta de ejecución de
proyectos con recursos del Mideplan.

El Sr. Presidente, responde de acuerdo a lo informado por la Directora de
la Dideco que durante los años 2007 y 2008 recibió prohibición verbal del Sr.
alcalde para ejecutar esos programas porque él consideraba que se estaba
haciendo un mitting político en su contra porque participaba una concejala que a él
no le parecía en la Mesa de Chile Solidario.

La Sra. Virginia Ríos, solicita informar a cabalidad sobre este tema en la
próxima sesión.

CAMIÓN IZUSU

La Sra. Virginia Ríos, indica haberse enterado que el camión IZUSU
presenta problemas de desperfectos. Le gustaría saber en qué circunstancias
ocurrió este hecho.

El Sr. Presidente, responde que se trata de un desperfecto en la caja de
cambio.

REPARACIÓN DE PAVIMENTO POR AGUAS ANDINAS

La Sra. Sonia Ávila, informa que Aguas Andinas ya está reparando el
pavimento de la calle Comercio.

CONVENIO EMPRESA CERESITA

La Sra. Sonia Ávila, pregunta por el convenio con la empresa Ceresita.

El Sr. Presidente, responde que se está ejecutando la primera etapa.

CARTA GREMIO DE TAXISTAS

La Sra. Sonia Ávila, presenta carta del gremio de taxistas, solicitando una
reunión con el alcaide.

El Sr. Presidente, responde que ya se reunió con ellos y en la oportunidad
le plantearon algunas aprehensiones, se tomaron algunos acuerdos y se hicieron
algunas gestiones que solicitaron.

BECAS PENDIENTES

La Sra. Sonia Ávila, pregunta por las becas pendientes.



El Sr. Presidente, se compromete a poner el tema en tabla para sanción
del Concejo Municipal.

ESCUELA EL MELOCOTÓN

Don Julio Carrillo, pregunta qué ha pasado con el tema de la escuela de
El Melocotón.

El Sr. Presidente, responde que finalmente la empresa Aguas Andinas
entregó el documento que se necesitaba para que la Subdere entregara los
dineros, pero lejos de ayudar perjudica mucho y además pone otro tema más en el
tapete, por tanto se visualiza muy difícil que ese proyecto llegue a buen puerto y la
familia Contador tendría que devolver el dinero que pagó la municipalidad por la
venta del terreno.

Se informará por escrito al Concejo una vez que se clarifique el tema.

INVITACIÓN A EMPRESA AGUAS ANDINAS

Don Julio Carrillo, pregunta qué pasa con la invitación a la empresa Aguas
Andinas.

El Sr. Presidente, se compromete a invitar a la empresa para la próxima
sesión.

ESTUDIO DE SANEAMIENTO AGUA POTABLE

Don Julio Carrillo, hace presente que la licitación del estudio de
saneamiento de agua potable otra vez quedó desierta. Al respecto consulta cuál
va a ser la postura del municipio.

El Sr. Presidente, responde que ordenó licitar por el mismo monto.

REUNIÓN VIALIDAD

Don Julio Carrillo, solicita reunión con Vialidad por temas de vialidad en la
Ruta G-25.

PREOCUPACIÓN POR CAUDAL DEL RIO YESO

Don Eduardo Astorga, manifiesta su preocupación por el bajo caudal que
trae el río Yeso, por lo que llama a aponerse al proyecto de Aguas Andinas.

AGRADECIMIENTO POR INVITACIONES

Don Eduardo Astorga, agradece invitaciones de los colegios y saludos
navideños de las organizaciones.



PRIMER AÑO DE GESTIÓN

Don Andrés Venegas, lamenta que no se haya celebrado el primer año de
gestión.

El Sr. Presidente, responde que lo tenía presupuestado pero no lo hizo por
las elecciones.

CRITICAS POR FALTA DE INFORMACIÓN

Don Andrés Venegas, retoma el tema planteado por la concejala Ríos con
relación al proyecto Jefas de Hogar, manifestando su preocupación por la falta de
información a los concejales.

INAUGURACIÓN OBSERVATORIO ASTRONÓMICO

Don Andrés Venegas, recuerda invitación para asistir a la inauguración del
observatorio astronómico en la localidad de El Melocotón.

FOLKLORE COMUNAL

Don Andrés Venegas, solicita recuperar el folklore en la comuna.

El Sr. Presidente, responde que se está preocupando del tema.

DIETA ADICIONAL

Don Andrés Venegas, solicita pago de la dieta adicional indicada en la ley
N°18.695, artículo88.

PROGRAMA VÍNCULO

Don Marco Quintanilla, hace presente que el programa Vínculo está en
riesgo de perderse.

ANTENA ENTEL

Don Marco Quintanilla, recuerda que se iba a intentar sacar la antena de
San José de Maipo. Pide entregar informe en la próxima sesión.

INFORME SANITARIO

Don Marco Quintanilla, hace entrega de un informe sanitario de uso de
plaguicidas en el Internado de San Gabriel.

INTOXICACIÓN DE ALUMNOS
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Don Marco Quintanilla, pregunta por la intoxicación de alumnos en la
escuela de El Manzano.

El Sr. Presidente, recomienda hacer la consulta a la directora de
Educación.

SE SUSPENDE LA SESIÓN A OBJETO DE ASISTIR A LA CEREMONIA
DE PREMIACIÓN DE LA CICLETADA FAMILIAR.

6.- APROBACIÓN PARTICIPACIÓN DEL CONCEJO MUNICIPAL EN EL
SEMINARIO TALLER PARA EL PERSONAL MUNICIPAL: "CONTRATACIONES,
CESACIONES, REMUNERACIONES, DERECHOS Y OBLIGACIONES", A
REALIZARSE EN LA CIUDAD DE VIÑA DEL MAR LOS DÍAS JUEVES 7 Y
VIERNES 8 DE ENERO DE 2009.

El Sr. Presidente, somete a votación la propuesta.

Don Julio Carrillo, aprueba

Don Eduardo Astorga, aprueba

Don Marco Quintanilla, aprueba

La Sra. Virginia Ríos, aprueba

Don Andrés Venegas, aprueba

La Sra. Sonia Ávila, aprueba

Don Andrés Venegas, se excusa de asistir.

El Sr. Presidente, indica que el Concejo Municipal, aprobó por
unanimidad, LA PARTICIPACIÓN DEL CONCEJO MUNICIPAL EN EL
SEMINARIO TALLER PARA EL PERSONAL MUNICIPAL:
"CONTRATACIONES, CESACIONES, REMUNERACIONES, DERECHOS Y
OBLIGACIONES", A REALIZARSE EN LA CIUDAD DE VIÑA DEL MAR LOS
DÍAS JUEVES 7 Y VIERNES 8 DE ENERO DE 2009.

ASISTIRÁN A ESTE TALLER TODOS LOS CONCEJALES CON LA
EXCEPCIÓN DEL CONCEJAL ANDRÉS VENEGAS.

Lo anterior, de acuerdo a invitación enviada por el Instituto Desarrollo
y Capacitación.

Don Julio Carrillo, solicita cambiar la fecha de la sesión del día viernes 8
de enero en razón de asistir a la capacitación en Vina del Mar.

El Sr. Presidente, acoge la moción y la somete a votación proponiendo
realizar la sesión el día miércoles 6 de enero.
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Don Julio Carrillo, aprueba

Don Eduardo Astorga, aprueba

Don Marco Quintanilla, aprueba

La Sra. Virginia Ríos, aprueba

Don Andrés Venegas, aprueba

La Sra. Sonia Ávila, aprueba

El Sr. Presidente, indica que el Concejo Municipal, acordó por
unanimidad, CAMBIAR LA SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA VIERNES 8 DE
ENERO AL DÍA MIÉRCOLES 6 DE ENERO DE 2010.

PROYECTO CANCHA DE PATINAJE

Don Marco Quintanilla, solicita copia det proyecto de la cancha de
patinaje.

SUBVENCIÓN PENDIENTE

Don Marco Quintanilla, recuerda pago de subvención 'pendiente a la
agrupación det cuidado de las mascotas. _—

El Sr. Presidente, señala que sin haber más tei
finalizada la Sesión Ordinaria N° 39 del Concejo Municipal,
hrs.

CASTILLO-
SECRETARIO MUNICIPAL

e da por
s 12:08

MARITZA CHACÓN BRITO
SECRETARIA DE ACTA


